

## El problema de la paz

## La nota alemana a Wilson

## Comentarios de la Prensa.

Por teléfono

Madrid, 22 (varias horas).

## LA NOTA ALEMANA

París. — Los periódicos alemanes dan cuenta de los detalles relacionados con la redacción de la nota alemana contestando a la última de Wilson.

Los jefes del Reichstag se reunieron el día 20, a mediodía, para darles conocimiento del proyecto de concesión; pero, según el "Akzal Anzeiger", la comisión de Negocios extranjeros, que se hallaba reunida en aquel momento, acordó aplazar la conferencia hasta las dos de la tarde.

Las fracciones socialista y conservadora independiente enviaron delegados.

Después, von Payer hizo uso de la palabra, comenzando la discusión, que duró más de tres horas.

Esta asamblea se declaró de carácter confidencial y el Gobierno recogió la opinión de los jefes del Reichstag.

Después, el Gabinete de Guerra se puso a trabajar en la redacción de la nota.

Como se ve, la última respuesta alemana ha sido muy laboriosa.

El periódico "Post" dice que el envío de la nota tropezó con dificultades inesperadas, siendo estos los motivos del retraso.

Se ha sabido que el efecto producido por la nota de Dinamarca y Holanda agravó las dificultades por efecto de la evitación de los territorios fronterizos.

## LA PRENSA ESPAÑOLA

"El Liberal", al ocuparse de la contestación del Gobierno alemán a la última nota de Wilson, dice que esta respuesta es una habilidad más de Alemania.

En lo esencial de la respuesta añade: «adivinan ideas que no pueden llevar la confianza a los espíritus, pues, no obstante, están obligados a vaciar los territorios ocupados, prosiguen alimentando sus ansias de dominio».

Termina diciendo que la paz se aleja por algún tiempo; pero que no será por mucho, pues las armas decidirán pronto.

"El Imparcial" trata igualmente de la respuesta de Alemania al Gobierno de los Estados Unidos americanos.

Cree que su eficacia no será grande, por crecer de precisión.

Alemania tendrá que aclararla, pues la nota deja paso a la incertidumbre.

El único resultado probable es el de alejar el camino de la paz, tan amado por la mayoría.

"El Debate" manifiesta en su artículo de fondo que ha causado impresión dolorosa en el mundo católico el acuerdo aceptado por el Ayuntamiento de Barcelona declarando a Wilson ciudadano honorario de la capital catalana.

Los católicos no pueden reconocerle como tal, pues estas representaciones sólo competen al Papa, por derecho divino.

También hacen alusión al acto celebrado en el teatro del Bosque, a que asistieron los señores Ventosa y Cano.

Añade que no ve indicio alguno que autorice a atribuirles a dichos señores semejante acuerdo.

Recoge lo publicado por el senador señor Juncos, el cual se expresa contra dicho acuerdo.

"A. E.", refiriéndose a la contestación dada por Alemania al Gobierno de los Estados Unidos, dice que la primera respondió a la última nota de Wilson por no querer el diálogo establecido en busca de una paz honrosa.

El texto no altera fundamentalmente el de la anterior, pero es menos humillante.

Añade que Alemania pidió la paz para convencer al mundo civilizado de que el arranque de sangre y el ansia de conquistas de que se acusa sistemáticamente no responden a una realidad.

Esa conciencia universal —si la hay— no tardará en convencerse de que no se va al armisticio, que no se quiere el armisticio ni la paz.

## UNAS DECLARACIONES

Nauen.—El príncipe Alejandro de Hohenlohe, residente en Suiza, manifestó, en entrevista celebrada con un corresponsal, que de no ser sincera la revolución de Alemania, harían muy difícil hacerla.

Dijo que este cambio cambia aún más por haberse preparado desde hace tiempo, y que reformas tan fundamentales como éstas no se realizan, desde luego, en pocas horas.

Todas las informaciones de acontecimientos extraordinarios manifestados por

sólo: el primero se mantiene todavía en la defensiva; el segundo flaquea y no tardará tal vez en arrastrar en su caída a todo el sistema. Es por esto por lo que los directores tratan de establecer conversaciones durante las cuales el equilibrio se restablecerá. Se puede contar con que los aliados no se prestarán a este expediente y que el mariscal Foch será en lo sucesivo el único interlocutor que Alemania encontrará ante ella. Este es el mejor medio de abreviar.

## LA PRENSA INGLESA

Londres. La "Morning Post" escribe: Hay para los alemanes dos maneras de escapar a su suerte: la primera es hacer adoptar por los aliados su solución y concluir un armisticio en condiciones favorables. La segunda es rendirse sin condiciones.

El "Times": El enemigo quería que el presidente Wilson y los Gobiernos aliados perdieran su tiempo en pensar cada frase de esta larga respuesta y en discutir sus diferentes interpretaciones. El presidente Wilson y los Gobiernos aliados han fijado ya con el concurso de sus expertos militares y navales las condiciones de un armisticio y de una paz justa. La cuestión es saber si Alemania está dispuesta a aceptarlas. La respuesta de Alemania es inaceptable; ella sostiene protestas de denegaciones y de promesas; ahora el mundo no concede importancia a las protestas, denegaciones y promesas alemanas.

## LA PRENSA ALEMANA

Nauen. La Prensa alemana publica el texto íntegro de la nota alemana. El "Deutsche Tageblat" dice que en la nota alemana lo más saliente es lo que se refiere a las restricciones de la guerra submarina, ofreciendo no atacar a los buques con pasajeros.

El Gobierno parece en avance en la defensa de su territorio.

## La epidemia de gripe

Por teléfono

Madrid, 22 (varias horas).

## NOTICIAS OFICIALES

El subsecretario de Información, señor Zosano, al reunir a los periodistas los datos más significativos datos oficiales referentes a la situación de la epidemia gripe:

Barcelona.—Se ha informado el descomienzo de la epidemia en la capital y en los pueblos de la provincia.

Durante las últimas 24 horas ha aumentado en los pueblos, excepción hecha de la zona del Bucey y Coromina.

Tenerife.—De los pasajeros desembarcados del "Infante Isabel" siete se han gravas, 25 leves y 80 conalecidos.

Todos ellos continúan en el lazareto de San Lorenzo.

Salamanca.—En la capital y pueblos de la provincia decrece la epidemia.

Vigo.—Han fallecido en el capitán del "Infante Isabel" y dos pasajeros.

El buque marchará a Las Palmas para recoger los pasajeros que dejó enfermos, y continuará su viaje a la Habana.

Coruña.—Ha decrecido la gripe en Petrol y Betanzos.

En Santiago de Galicia también tiende a decrecer.

Cuenca.—Disminuyen los casos de gripe. Aunque hay bastantes defunciones, la epidemia tiende a decrecer.

Huesca.—Se extiende la gripe por toda la provincia, aunque en forma benigna.

Córdoba.—Se ha reactualizado la epidemia en varios pueblos.

## EN OVIEDO

Oviedo. —Según datos estadísticos redibidos en el Gobierno civil, la marcha de la enfermedad en la provincia es como sigue:

Cudillero, 1.000 atacados; Candas, 400; Cabanquilla, 1.200; Mieres, 1.200; Siero, 1.500; Navia, 400; San Esteban de las Cruces, 700; Soto del Barco, 600; Infiesto, 500; Vegadeo, 700; Salas, 500; Villaviciosa, 8.000; Luanco, 1.500; Castropol, 200; Noreña, 140; Cangas de Onís, 200; Tineo, 200; Colunga, 300.

Mejora notablemente el estado sanitario entre el personal del ferrocarril de los Económicos de Asturias, dándose de alta muchos empleados.

Para evitar abusos en la venta de limones, el Ayuntamiento tomó sus medidas y ha adquirido 2.000 limones, que se vendrán a precios muy reducidos en los puestos de las tres plazas de Abastos.

## EN ZAMORA

Zamora.—La epidemia no decrece ni en la capital ni en los pueblos.

La Junta provincial de Sanidad ha recibido de la Inspección general de Sanidad 400 kilos de hipoclorito y 25 de desinfectante Cooper.

Mañana se trasladará procesionalmente la imagen de Nuestra Señora del Tránsito desde su canacín hasta la Catedral, para impedir la pronta terminación de la epidemia reinante.

El jueves volverá a salir en procesión la veneranda imagen por las afueras de la población.

## EN BURGOS

Burgos.—La epidemia decrece en la capital, pero no así en algunos pueblos de la provincia.

En Fuentelisoña, que tiene 500 vecinos, en los últimos quince días ha habido de 250 a 400 invasiones. Algunos días ha llegado a cinco el número de defunciones.

El secretario del Ayuntamiento pidió desinfectantes al gobernador, el cual no se ha dignado contestar.

Reina gran consternación entre aquellos vecinos.

## EN MURCIA

Continúa extendiéndose la epidemia de modo alarmante, especialmente en la huerta.

MIERCOLES 23 DE OCTUBRE 1918

ULTIMA HORA

## Ataques parciales en Occidente

## El nuevo impuesto sobre las fortunas.

Por teléfono

Madrid, 23, 4:30 m.

## COMUNICADOS

## EL FRANCES

## DE LA NOCHE

París. (Oficial de las 23.) En el sector de Serre obligamos a los alemanes a retirarse, a pesar de la obstinada resistencia con las ametralladoras.

Nos apoderamos de Grand Lne. La línea va por la londón de Serre-Korlitz, pasando por los límites de Fraismont-Cohartilly y sigue más al sur del canal de Bouze.

Por la mañana los alemanes renovaron sus ataques en Bourrechal.

Los checos, eslavos, unidos a los franceses, reconquistaron la aldea de Terona, de la que se apoderaron momentáneamente los alemanes.

En la Alsacia un fuerte desacuerdo intentó tres veces llegar a Tourne.

## SEGUNDO

## PARTE ALEMANA

Nauen (oficial).—Fuertes ataques en Flandes al S. O. de Duize (?) y al E. de Courtrai; el enemigo sólo pudo obtener pequeñas conquistas locales de terreno.

En el Aisne y a ambos lados de Bousie, franceses fracasaron ataques parciales franceses.

## PARTE YANQUI

París (oficial yanqui).—Al N. de Verdun extienden las ganancias de días anteriores.

Rechazamos violentos ataques en la cota 207, bosque de Rape.

Más al este, las tropas yanquis cogieron prisioneros en el bosque de Barre.

Actividad de artillería en ambas orillas de Mosa.

En Woevre cogimos 26 prisioneros.

## LLEGADA DE MARINOS

París.—A Flesinga han llegado, siendo internados, cien marinos alemanes pertenecientes a las baterías de la costa belga.

Se cree que llegarán bastantes marinos más.

## UNA PROTESTA

Ackangel.—Los cónsules de Alemania y Austria-Hungría en Moscú han protestado contra el trato inhumano que los maximilistas dan a sus adversarios políticos.

Chichemín ha contestado diciendo que también Alemania ha violado la neutralidad de Bélgica, que conserva bajo su yugo.

## LA PRENSA

París.—La Prensa de la noche coincide con la de la mañana en el tono humillante de la nota alemana.

## EN SERVIA

París.—La caballería franco-servia entró el día 19 en Peligevai, en el valle de Morava.

## PRINCIPE MUERTO

Roma.—Ha fallecido el príncipe Humberto, hijo del príncipe Amadeo.

## DICEN LOS INGLESES

Londres.—Las tropas del rey Alberto siguen ejerciendo presión en la totalidad del frente alemán.

Los ingleses han llegado al Escalda, avanzando mil metros.

## ANTICIPOS

Washington.—El Gobierno yanqui ha enviado 200 millones de dólares al Gobierno italiano y cien a Francia.

La totalidad de los anticipos hechos a los aliados se eleva a 7.520 millones.

## DE MADRID

EN EL CONGRESO

Madrid.—Los proyectos referentes a los presupuestos no serán leídos hasta dentro de unos días, pues aún no han quedado terminados el de Gracia y Justicia y el de Estado. El presupuesto de Guerra está terminado ya.

Con respecto al de Foniente, se sabe que tiene un aumento de 265 millones por gastos extraordinarios. Adicionados éstos a los ocasionados por las Reformas militares, de Instrucción pública y otros, el presupuesto de gastos, que se había fijado en 1.750 millones, alcanzará a 2.250 millones.

En la presidencia del duelo iban los hijos del finado, el presidente de la Audiencia, el de la Diputación y varios señores sacerdotes.

Constituyó una imponente manifestación

## UN ENTIERRO

Bilbao 23, 2 m.

Se ha celebrado el entierro de don Hilario Bilbao, padre del diputado a Cortes don Esteban y del diputado provincial, don Hilario. Alba ha declarado que no hará obstrucción al Gobierno, pero que realizará una extensa fiscalización.

## CON ALCALA ZAMORA